

¿Qué factores crees han contribuido en ese desconocimiento de nuestra biodiversidad?

Hay varios factores, uno es que esa traducción entre lo científico y el ciudadano común no se ha dado de manera eficiente. Sin embargo, la educación ambiental ha avanzado en esta materia, estoy seguro de que nuestros niños y jóvenes, conocen más de nuestra diversidad biológica de lo que conocía cualquiera de nosotros hace 30 o 40 años atrás, entonces, ha faltado esa comunicación. Luego, evidentemente, ha faltado una mayor cantidad de espacios y medios masivos de comunicación para hablar de estos temas. Y también, aún cuando hemos avanzado mucho en educación ambiental, desde el punto de vista constitucional y de las resoluciones que tienen que ver con lo educativo, todavía estamos muy rezagados. Hay mucho trabajo por hacer, sobre todo

cuando estás en un país megadiverso, todavía hay muchísimas especies de fauna, flora y ambientes de los cuales se puede conversar y educar.

¿De qué se trata la labor socio ambiental que desarrolla la Fundación Tierra Viva?

Todos los proyectos de Tierra Viva van orientados a entender la realidad de las comunidades. No hablamos del ambiente en un abstracto, sino en lo específico de cada realidad, en el patio de la casa. Cuáles son los problemas que tiene esa comunidad y cuál es el origen, pero también cuáles son los recursos que tiene. Entender la realidad y en función de entenderla, promover acciones desde los ciudadanos, desde lo individual y colectivo para revertir una situación específica o mejorar las condiciones, ese es el apoyo que se brinda desde Tierra Viva. No es la conservación del ambiente a ultran-

za, es llevar a cabo el uso sostenible de los beneficios que se pueden obtener del ecosistema, de las plantas y animales. Porque el ambiente no es solo agua y aire, son también, por ejemplo, los alimentos que consumimos, que forman parte de la diversidad biológica. La diversidad biológica no es solamente para los investigadores o amantes de la naturaleza, son el día a día de cada ser humano, por esto es importante saber lo que cada individuo desde cada comunidad puede hacer. Esa visión es contraria a la conocida teoría que sostiene que el ambiente es una limitación para el desarrollo y calidad de vida de la gente. El ambiente es un factor fundamental para la calidad de vida y el hombre no está desvinculado de este. La conservación del ambiente debe considerar darles beneficios y mejoras al ciudadano y a las comunidades y que estas sientan que no se les está restringiendo.

El Arca Criolla, relatos sobre animales de Venezuela ya se encuentra a la venta en Fundación Tierra Viva (info@tierraviva.org @ElArcaCriolla, @TierraVivaVzla / www.tierraviva.org / Facebook TierraVivaVzla 0212-5766242 / 5763479); en Audubon de Venezuela (@Audubon_vzla); en la red nacional de Tecni-Ciencia Libros y en una gama de exclusivas librerías de Caracas. Los fondos recaudados por la venta serán destinados a apoyar proyectos y programas de la Fundación, orientados en su mayoría a fortalecer las actividades de comunidades warao, productores de cacao, población emprendedora, estudiantes y docentes de Venezuela. Fundación Tierra Viva tiene una oferta especial para las ventas corporativas.

